



Dos atentados en una noche: queman camiones en Ercilla y Nueva Imperial

HECHOS DE VIOLENCIA. Atentados incendiarios y bloqueos de rutas ocurrieron tras la detención del lonco de Temucuicui, Víctor Queipul, quien fue formalizado.

Equipo de Redacción
 cronica@australtemuco.cl

Tres camiones fueron incendiados en dos atentados ocurridos en la madrugada de este miércoles, en la Región de La Araucanía.

El primer ataque afectó a dos tractocamiones con remolques que estaban estacionados en la hostería "Lejano Oeste", en las inmediaciones de la localidad de Pailahueque, a la altura del kilómetro 596 de la Ruta 5 Sur, comuna de Ercilla.

El hecho ocurrió pasadas las 03:00 horas de la madrugada de ayer, en circunstancias que los conductores de los camiones decidieron salirse hacia el costado de la calzada norte-sur para pasar a comer algo y luego descansar en las literas de sus cabinas.

Ambos choferes estaban durmiendo cuando escucharon una seguidilla de disparos. Instantes después, fueron abordados por encapuchados armados que los obligaron a bajarse.

"Cuando sentí que movían mi camión y miré, el camión de mi colega ya estaba en llamas. Metí abajo por la puerta del copiloto y ahí una de los encapuchados, que tenía un fusil, me golpeó. Atiné a abrirle la puerta a mi colega y decirle que arrancáramos. No había nada más que hacer", relató Alberto, chofer de uno de los camiones.

"Tenía miedo porque si me bajaba, me baleaban y si no me bajaba, me quemaba", dijo Nicolás, el otro camionero.

Los dos camiones, que resultaron completamente destruidos por el fuego, transportaban insumos para una fábrica y habían salido desde el puerto de Lirquén hacia Temuco. En el mismo lugar, cuatro camiones resultaron con daños por disparos de los encapuchados.

OTRO ATENTADO

En tanto, unas horas más tarde, se registró un segundo atentado incendiario: en Nueva Imperial.

Pasadas las 05:00 horas, tres



LOS DOS CAMIONES ESTABAN ESTACIONADOS A METROS DE UNA HOSTERÍA, EN PAILOHUEQUE, Y FUERON INCENDIADOS POR ENCAPUCHADOS.

GENTILEZA: AGENCIA PEB / UATV

individuos encapuchados y armados le bloquearon el paso a un camión forestal marca Freightliner, que trasladaba rollos de madera desde Carahue y estaba pasando a metros del paso inferior del antiguo puente ferroviario de Nueva Imperial, casi en el radio urbano de la ciudad.

Los individuos amenazaron al chofer del camión maderero y lo golpearon, para posteriormente rociar la cabina con aceite y prenderle fuego.

En diálogo con Radio Biobío, el hermano del chofer del camión quemado relató que él iba en otro móvil forestal, detrás, y que se encontró con el camión ardiendo. El hombre agregó que ambos iban con destino a la planta de celulosa de Santa Fe, en la comuna de Nacimiento.

"ESTO ES SIN LLORAR"

Si bien el atentado de Nueva Imperial no fue reivindicado por ninguna orgánica, el ataque a los dos camiones en Pailahueque fue adjudicado por Resistencia Mapuche Malleco (RMM).

Antes de huir del estacionamiento de la hostería, los encapuchados dejaron un lienzzo en el que se menciona al director regional de Gendarmería, Néstor Flores, y al alcalde de la cárcel de Angol, Héctor Miranda. "Esto es sin llorar. Libertad PPM. Las autoridades mapuche se respetan", se lee en el lienzo dejado en el atentado en Ercilla.

La frase "Esto es sin llorar" había sido pronunciada por el lonco de Temucuicui, Víctor Queipul, en una entrevista realizada en horas de la tarde del martes. El líder mapuche fue detenido luego de una reunión con autoridades de Gendarmería que terminó mal, por cuanto una solicitud negada a los comuneros terminó con agresiones, incidentes y hasta un desalojo.

Queipul fue formalizado ayer por los delitos de atentado contra la autoridad y lesiones menores graves. La Fiscalía le había imputado –además– el delito de amenazas y pedido que quedara en prisión, pero el tribunal no acció dicha solicitud. Mientras la



UN CAMIÓN FORESTAL FUE QUEMADO EN EL INGRESO A IMPERIAL.

ISRAEL SANHUEZA

Corte resuelve qué pasa con él, ayer en la tarde fue llevado a la cárcel de Concepción.

REACCIONES

A los dos atentados se sumaron un corte de ruta en el camino San Andrés, en Collipulli, y protestas en Mahuadache, en cercanías de Quepe, en la Ruta 5 Sur.

"Nuevamente, la RMM está detrás de estos graves atentados. ¿Hasta cuando el Gobierno se va a arrodillar ante Temucuicui? Es

hora de ponerle coto a este tema", dijo el diputado Miguel Meillado (RN).

"Claramente, estos grupos están desafiando al Estado. Son preocupantes los mensajes que dieron", manifestó la senadora independiente Carmen Gloria Aravena.

El senador José García Rumínot (RN) manifestó su preocupación al observar que "el Estado de Excepción se está cumpliendo a medias".